

Landeshauptstadt



Beschluss-
drucksache

b

In den Stadtbezirksrat Mitte

Nr. 15-0888/2019

Anzahl der Anlagen 0

Zu TOP

Zuschuss des Integrationsbeirates Mitte zum Projekt "Kindertheater: Sprache verstehen, sprechen und sehen"

Antrag,

Aus den Mitteln des Integrationsbeirates Mitte werden dem Ev.-luth. Familienzentrum der Leibnizkindertagesstätte 754,40 € für das Projekt „Kindertheater: Sprache verstehen, sprechen und sehen“ zur Verfügung gestellt.

Grundlage ist der Antrag vom 18.01.2019.

Berücksichtigung von Gender-Aspekten

Das Projekt richtet sich hauptsächlich an Kinder, die sich im letzten Kindergartenjahr befinden. Sowohl Kinder mit sprachlichen Defiziten als auch Kinder mit altersgerechter Sprachlicher Entwicklung sind Teil der Zielgruppe.

Kostentabelle

Darstellung der zu erwartenden finanziellen Auswirkungen in Euro:

Teilfinanzhaushalt 18 - Investitionstätigkeit Investitionsmaßnahme

Einzahlungen	Auszahlungen	
	Saldo Investitionstätigkeit	0,00

Teilergebnishaushalt 18

Angaben pro Jahr

Produkt 11111 **Angelegenheiten der Stadtbezirksräte**

Ordentliche Erträge	Ordentliche Aufwendungen	
	Transferaufwendungen	754,40
	Saldo ordentliches Ergebnis	-754,40

Begründung des Antrages

Sprachliche Heterogenität ist im Kindergartenalltag fest verankert. Der Personalschlüssel ist hingegen oft zu knapp berechnet. Insbesondere Kinder, deren Eltern die deutsche Sprache nicht oder nur kaum beherrschen, stehen spätestens mit dem Eintritt in die Grundschule vor großen Herausforderungen. Innerhalb des Projekts sollen sich Kinder verschiedener Herkunft mittels altersgerechter Texte interaktiv mit der deutschen Sprache auseinandersetzen. Nicht nur hinsichtlich der Stärkung des Selbstbewusstseins und der Erweiterung von Vokabular und Ausdruck der Kinder, sondern auch mit Hinblick auf die ersten Herangehensweisen an Textinterpretationen, ist dieses Theaterprojekt als förderlich anzusehen. Die mögliche Inklusion tänzerischer Elemente erlaubt den Kindern zusätzlich, sich als Einheit zu verstehen, in dem Kopf, Körper und Herz im Einklang sind. Die Kinder sollen primär gezeigt bekommen, dass es bei der Deutung der Texte auf ein inhaltliches Gesamtverständnis ankommt. Dass Wörter durch andere ausgetauscht oder ersetzt werden können, ohne dass der Text sich inhaltlich eklatant verändert. Künstlerische Freiheit, wie z. B. in Form von Improvisation, soll gefördert werden, Fähigkeiten und Fertigkeiten verwirklicht werden. Schlussendlich sollen alle Akteure das Projekt mit einem persönlichen Erfolgserlebnis abschließen, dabei soll vor allem der Spaß im Vordergrund stehen.

Der Integrationsbeirat Mitte hat sich in seiner Sitzung am 18.03.2019 einstimmig dafür ausgesprochen, dem Projekt 754,40 € zur Verfügung zu stellen.
(Finanzstelle/Finanzposition-73180000)

Die Beschlussfassung über die vom Integrationsbeirat vorgeschlagenen Förderprojekte obliegt dem Stadtbezirksrat.

18.62.01 BRB
Hannover / 19.03.2019